

# HERALDO DE ZAMORA

Diario de Información, Político e Independiente

SIGLO II

ANO

GRAN QUE O CONCERTADO

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

Número suelto: 15 céntimos

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

NÚMERO 12.825

Suscripción Capital, un mes... Pesetas 2'50  
Fuera, trimestre... id. 7'50  
Portugal... id. 15'00  
República Argentina... id. 50'00

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

MIÉRCOLES 21 DE OCTUBRE DE 1936

DIRECCION Y ADMINISTRACION SANTA CLARA, 58  
Apartado, número 13 Teléfono, 1.721

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS Cuarta plana 20 céntimos...  
Tercera 13...  
Reclamos y Gacetas...  
Primera plana...  
Los remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

## En un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de Chapinería, es rechazado, abandonando en el campo 300 cadáveres y mucho armamento y material de guerra

PERFIL

### La ley de Dios

En el aire, el corazón de nuestras "aguilas"--caballeros del ideal de la nube y del honor--ha triunfado una vez más. Fue en el sector de Huesca, donde fueron abatidos cinco "murciélagos" del rencor, al servicio de la "barbarie" asalariados por Moscú, que derrama sobre los "sinistros" del "Frente Popular", el oro ensangrentado de la desvergüenza incivil.

truos" que les arrancaron los ojos del instinto racional, para que no pudieran ver la verdad. Así las cosas, tambaleante Madrid, parece ser que los dirigentes rusos, que hasta ahora mandaron en el Gobierno, han dado las órdenes oportunas para replegarse a Barcelona a fin de hacer de la capital catalana, el último valiente de la barbarie moscovita. A tales efectos, ha sido nombrado generalísimo de los Ejércitos rojos, del Mediterráneo un "ente" llamado Antonit, internacionalmente conocido por sus crímenes y sus atentados. De este modo, Dios--que como dice Peman es el generalísimo del Ejército salvador de España--ha dispuesto el castigo de la Región separatista. Cataluña, ha de "sufrir" el resultado de sus propias culpas y la mala semilla, de los malos hombres, de los malos españoles y de los malos catalanes, va a germinar en cosechas de sangre y de exterminio. Cataluña, por su voluntad delincuente, queda convertida en la Región de los tristes destinos.

Alejandro de ESPAÑA.

### El comunicado oficial de ayer

Comunicado oficial del Cuartel general del Ejército del Norte. Situación a las 21 horas del día 20 de octubre de 1936:

"Sin grandes movimientos en el día de hoy. En los frentes se con-

solidan las posiciones. Solo por Illas cas ha habido alguna actividad, benéfica como siempre para nosotros. No hay novedad en la zona de retaguardia."

### NOTICIAS OFICIALES

#### Ataque rechazado en Chapinería

El enemigo atacó nuestras posiciones avanzadas en Chapinería. Nuestras fuerzas rechazaron el ataque e infligieron un duro castigo a los marxistas que tuvieron que retirarse. Se recogieron cuatro ametralladoras, siete tripodes, 291 fu-

siles "mauser", 21 mosquetones, y más de 50 mil cartuchos de fusil, así como muchos objetos varios y material. El enemigo tuvo muchas bajas y abandonó en el campo más de 300 cadáveres.

### Aviones derribados en el frente de Aragón

Durante una operación de avance de nuestras fuerzas realizada en el día de ayer, aparecieron nueve aviones enemigos para bombardear las e impedir la consumación de los objetivos militares propuestos.

Aviada nuestra aviación, se presentó una patrulla de cazas, que entabló inmediatamente combate con los aviones rojos.

Todas las fuerzas presenciaron la emocionante lucha que tuvo como resultado final que el enemigo huyera, pero perseguido por nuestros aviones que lograron derribar a un trimotor que explotó al incendiarse y estrellarse contra el suelo, así como a tres aparatos Newport, y un Breguet, que cayeron en las líneas enemigas.

Los periódicos de Zaragoza al recoger la noticia la refieren en estos términos:

Mediante una habil maniobra perfectamente planeada y realizada, nuestros modernísimos aviones, derribaron en las inmediaciones de Tardienta cinco aparatos enemigos.

Una persona que presenció este soberbio espectáculo facilitó anoche algunos detalles interesantes. Según dijo, cuando nueve aviones rojos intentaban bombardear las posiciones de Tardienta hicieron acto de presencia nuestras escuadrillas de caza. El enemigo emprendió cobardemente la huida, pero nuestros aviones con movimiento rápido y

preciso lograron alcanzarlos y se echaron sobre ellos, ametrallándolos a placer. Cinco de los aparatos rojos, (cuatro cazas y un trimotor) fueron derribados. El trimotor hizo explosión en el aire y cayó a tierra envuelto en llamas.

El triunfo de nuestros aviadores fué presenciado por todas las fuerzas. La victoria dió lugar a escenas de gran emoción. Los soldados presa del mayor entusiasmo arrojaban al aire los gorros, dando vivas a España y al Ejército.

Los aviadores, que realizaron la hazaña, fueron muy felicitados por el general de la División.

La noticia del triunfo conseguido ayer por nuestras tropas en el sector de Huesca, y el abatimiento de los cinco aparatos enemigos, al ser conocida en Zaragoza, se esparció por la ciudad y causó la sensación que es de suponer. El público acogió con vivas muestras de alegría esta victoria de nuestras fuerzas.

#### Compra de Finca

Se desea comprar finca rústica, labradío, monte o huerta, en buenas condiciones, precisamente en las provincias de Valladolid, Segovia, Salamanca o Zamora, dirigir las ofertas precisamente a los señores propietarios o administradores a don Carlos Iñigo, Gamazo 18 Medina del Campo.

### SOY UN FUGITIVO



## La euforia roja desbordada

#### DESPUES DEL ASALTO A LA MONTAÑA

Para las masas alucinadas por el verbo de los "malditos" de la "anti-patria", el asalto del Cuartel de la Montaña, constituyó algo así como la victoria decisiva del comunismo.

Desde el lunes, 20 de julio, las "hordas" se enseñorearon de la pobre capital de España, que se veía reducida a la vergüenza de verse convertida en "sucursal" del rojo Moscú. Sin embargo, era interés del Gobierno, el demostrar a la opinión que su "autoridad" solo pretendía "defender" la República. Esa República, que se les entregó unánimemente por la España apacible que se les ofreció sin lucha y sin sangre y que ellos, precisamente ellos, los mismos hombres, trágicos de 1931, se encargaron de desacreditar, de carcomer, de ensangrentar y de pasar por el mundo la "incivilidad" de los que se llamaron "civilistas".

Desde aquella fecha--20 de julio--mi memoria no puede precisar los días de ocurrencia de los hechos que voy a relatar, por ello, pido disculpa a mis lectores, pues es posible que anteponga sucesos ocurridos con posterioridad, pero mi propósito, meramente informativo, ausente de toda aspiración literaria, no es otro que señalar los hechos que he vivido, sin importarnos el orden de los mismos, que en definitiva, no hace al caso. La fecha es lo de menos. Lo esencial fueron los "sucesos" de cuyo orden no pudimos tomar nota alguna, ante el temor de que un cacheo o un registro nos descubriera. No hay que olvidar que en el "Madrid sin ley" del que pudimos huir gracias a nuestro Dios, el ciudadano más oscuro y modesto se jugaba la vida por llevar un bigote recortado.

Proseguimos: Después de la toma del Cuartel de la Montaña, la calle perdió sus prestigios urbanos, para convertirse en "arroyo". Allí no existía más autoridad que la de las milicias anhelosas de satisfacer sus rencores y sus venganzas.

Dueños de Madrid, sólo ambicionaban tomar la posesión del pleno dominio todavía contenido por las incógnitas de Toledo, Alcalá de Henares y Guadalajara, cuya proximidad a la capital les inquietaba.

Creo que fue en la tarde del lunes, cuando se organizaron las columnas que habían de caer sobre Toledo y Alcalá, donde tenían noticias que las guarniciones, se habían hecho dueñas de la situación.

#### LOS CAMIONES DEL ODI

Las milicias al mando de militares traidores y de dirigentes obreristas, fueron "acarreadas" en camiones, donde los "puños en alto" llenaban su amenaza hasta la seriedad azul de los cielos.

—¡A Toledo!  
—¡A Alcalá de Henares!  
—¡A aplastar a la canalla fascista!

Gritos, euforia desbordada; el rencor y el odio, habían roto las "compuertas del equilibrio" y se precipitaban en torrentes salvajes, sobre la civilización occidental.

La blasfemia era su himno. El insulto su guía. La infamia su objetivo.

A su paso, desde lo alto, gritaban. —¡U. H. P. ¡U. H. P. ¡"Rusia, sí: Patria, no".

—Abajo el fascio. Viva el comunismo.

Y obligaban a levantar el puño a los pocos curiosos que presenciaban el desfile incivil. Otra vez, habíamos sido invadidos por los "bárbaros". Muchas mujeres, "las primeras arpias" les acompañaban a la "gesta". Aquella "carne" sin humanismo, solo obedecía a dos cosas: al "odio de clases" y la "sexualidad" alucinada que enciende a las "feas" intransitables.

Cantaban, reían, se abrazaban. Era sencillamente la estampa del libertinaje al servicio de los libertinos. La pobre libertad, se veía maltrata y humillada por los "bárbaros", que en su nombre, iban a desacreditarla atropellando sus principios esenciales.

#### "LA CALLE" Y EL "ARROYO"

Naturalmente, aquel lunes nadie fué a sus oficinas, ni a sus obligaciones. Madrid perdió su calidad de ciudad civilizada y como consecuencia el "todo Madrid", equánime y decente, prefirió esperar los acontecimientos y con ellos la oportunidad de mostrarse.

(No se debe olvidar, que en virtud de las disposiciones de "gobierno" de los "foragidos del Frente Popular", todas las personas, personas--admira la redundancia--todas las gentes de orden, habían sido desarmadas).

En casa las "personas", la calle, quedó a merced de las "bestias" ensoberbecidas. Lo que fue pueblo, clase trabajadora, había sido transformado por los "delincuentes" que gobernaban, en instrumento; el pueblo, cegado con la venda de la mentira, exaltado por el engaño y lanzado al "caos" por la violencia de "los vividores" del sudor ajeno--Lechuzas bebedoras de sangre. Cuervos de la carne del trabajo--Delincuentes de la sombra. Maestros de la huida y cobardes parapetados tras la apariencia del valor en los "discursos".

El pueblo no existía, aquello era el "brazo" que la "cobardía" usaba para el "asalto" sobre la cultura. Aquel reposado obrero, que tantos años condecoró la calle con su alegría y que fué la "figura" de la "gracia" madrileña frente a un "cocido" amarillo y provocador a las hambres de Pantagruel, se esfumó tras la siniestra sombra de la "digerida exaltación bolchevique". Aquel galán jocundo, que solo vivía para el domingo engalanar la calle con su "pinturería" y derramar flores de elocuencia en "ramillete" de "piropos" al paso de la guapa "moza", relimpia y "replanchada", se había enterrado en la tempestad de los odios. Aquella "bien plantada", madre sobre todas las cosas, mujer de todas las virtudes que estaba por dentro y por fuera como los mismísimos "chorros del oro", se había convertido en una azudadora sanguinaria y brutal. Y aquellas "mocitas retrecheras", luminosas, resplandecientes que cuando alguien se las propasaba tenía pronto y ágil el "guantazo" y exigían "manos quietas" porque para "hablar no se accionaba", por virtud de una metamorfosis "amada" por las "pasionarias", se habían convertido en la negación de su propia personalidad.

Y así, la "calle" se convirtió en "arroyo" donde los "sapos" del

marxismo, esperaban todavía transformar en "charca".

#### ALCALÁ, TOLEDO : : : : :

Como gentiles juncos, azotados por el huracán, los indecisos de Alcalá de Henares, se entregaron casi sin resistencia.

Parece ser que el veneno de las prédicas, también allí, había prendido por un hecho incuestionable ante el que era inútil el gesto de la oficialidad.

La radio, vociferó la toma de Alcalá, como si hubieran tomado la Bastilla. La euforia roja, se desbordó por los altavoces.

Esos altavoces, nos gritaron también que Toledo, la ciudad Imperial lunática y gentil, había sido tomada.

Luego nos enteramos, que unos "locos" se habían hecho fuertes en el Alcázar, pero "aquello" no tenía importancia, estaban sitiados y tarde o temprano no tendrían más remedio que rendirse.

¡Pobres "cretinos"! no sabían que los "locos" iban a escribir una de las gestas más gloriosas de nuestra Historia.

No contaban, los "pobres", con las columnas del general Varela!

Lo cierto era, que Alcalá de Henares y Toledo, eran "rojos" y ello dió lugar a que la euforia se les desbordase. Al decir de ellos, no había quien se les resistiera. Eran el "pueblo" y el "pueblo" mandaba.

#### EN SEIS HORAS, TRES GOBIERNOS : : : : :

No se bien si fué aquella noche, o fué en la del sábado o el domingo, lo que sé es que fue.

La radio nos dió la noticia. El "monstruo", abortó de la naturaleza de Casares Quiroga, había dimi-

tido. Si, dimitió porque parece ser "que todavía no le quisieron firmar cinco ejecuciones sin juicio sumarísimo que llevaba en cartera".

La radio dijo que dimitía porque estaba enfermo a causa del "exceso de trabajo". ¡"Animalito!"

Añadió que Martínez Barrio, había sido encargado y acababa de formar Gobierno. Y dieron los nombres de los secuaces. Pero parece ser que el hijo espúrio del radicalismo, el desagradecido y el ambicioso de Martínez Birria, dimitió a las dos horas por haber propuesto desarmar a las milicias. Cuatro horas después, seis de la primera crisis, el "genio de la farmacopea" Giral, era presidente del Consejo y el general Pozas, ministro de la Gobernación y Castelló--también general--de la Guerra.

¡Monstruos! ¡Infame! Dos generales al servicio de Rusia. Nosotros no creíamos nunca el que una nación tuviese "capacidad" para contener más de un Mangada. Y había más, cabían los Pozas, Castelló, Riquelme--ya fusilado según parece--Hernández Sarabia--un te niente coronel punto de referencia del descrédito--Ascensio Torrado, Masquelét y otros, "bichos" por el estilo.

Giral, Presidente del Consejo, el ácido sulfúrico, al frente de un Estado! Este nombre no cabe en la historia, a lo más que puede aspirar, es a un lugar preferente en los anales de los "animales célebres", como un "caso" curioso de la fauna.

#### Y AQUELLA NOCHE TRIUNFO PLENAMENTE EL SALVAJISMO

Y aquella noche canicular, bajo la vigilancia de los luceros, se inicia el atropello, el asesinato, el asalto. Aquella noche, azul y plata, se inició la "justicia" del "pueblo". Se iniciaron los "paseos" a la Casa de Campo de las personas decentes.

En aquella madrugada, aparecieron clavados en la fachada de una casa de la calle del General Pardiñas dos sacerdotes.

Así triunfó plenamente el salvajismo.

Aquella noche, el pobre Madrid, la ciudad que fue alegre y vivió confiada, quedó a las órdenes de los asalariados rusos. Aquella noche, Madrid, capital de "Otentocia". Aquella noche, ni las abuelas, ni las madres, ni las mujeres, ni las novias, ni las hermanas, pudieron rezar, porque la fé de Cristo constituía un delito que se pagaba con la vida.

Aquella noche, el Crucificado, tuvo que cerrar los brazos, para acoger en su seno a los que en El seguían creyendo y tenerlos junto a su costado sangrante por el lancetazo de la barbarie, para así mejor elevarlos hasta su presencia si morían o mejor resguardarlos si habían de vivir.

Aquella noche, fue forjadora de "mártires" en la pobre ciudad, mientras en los campos de la España tradicional, se forjaban los héroes.

¡Gloria a los unos, y a los otros, Señor!

Un Castellano Nuevo. (Continuará)

El oro que aún conservas en los escondrijos de tu casa, es fruto maldito y estéril de tu falso patriotismo.

Tus hijos rechazarán avergonzados unos bienes que la PATRIA reclamó y que le fueron negados por unos españoles, indigno, de la austera tierra castellana.

Entregad vuestros donativos en el Banco de España y en las Comandancias Militares o Ayuntamientos.

El próximo artículo de nuestro españolísimo colaborador UN CASTELLANO NUEVO, llevará por título:

### SOY UN FUGITIVO

## Guadalajara, la mártir



# INFORMACION LOCAL y PROVINCIAL

## DE LA CAMPANA

### La cuarta compañía del tercer batallón del Regimiento Infantería Toledo, número 26

Han sido remitidas al señor alcalde de Zamora, la cantidad de pesetas ciento setenta y siete, con cincuenta céntimos, con su relación nominal correspondiente, importe de la suscripción que la expresada Compañía íntegramente ha hecho para el "Avión Zamora".

He de hacer resaltar que la mencionada suscripción se ha hecho voluntariamente y que por la relación que se acompaña, puede comprobarlo, si alguno lo pone en duda.

Con esto, quedan desvirtuados los bulos de los dirigentes de los rojos, que para llevar más milicianos al matadero, dicen que nuestros valientes soldados sólo hacen fuego bajo la amenaza de las pistolas de los oficiales.

Me gustaría que Galarza, fantasma de Gobernación (aunque él y sus secuaces están bien convencidos), pudiese comprobar cómo nuestros soldados, en las noches de frío, en las noches de lluvias, en las noches de nieblas; ellos mismos redoblan el servicio y se recargan las horas, con el fin de que los rojos aprovechándose del tiempo pudieran sorprenderles.

Nosotros no necesitamos pistolas para que nuestros soldados cumplan con su deber; nosotros no necesitamos engañarlos para que estén en el frente. Nuestros soldados conocen las provincias que están en poder de los rojos.

Nosotros no necesitamos decir a nuestros soldados, que las tierras serán suyas, que asalten los comercios, que asalten los Bancos, que después de la guerra les haremos generales; ¡Lo único que les decimos es que respeten todo! y que el que no lo haga, sufrirá el castigo con arreglo a su falta.

Si el cobarde de Galarza cuando vino a Zamora de Fiscal de la República, en vez de ofrecer tierras a los obreros (ninguna era suya), les hubiese ofrecido trabajo y respeto a las personas y a las autoridades, buscando armonía entre el patrón y el obrero, nos hubiesen evitado esta hecatombe; pero a

ellos no les convenía que el obrero mejorase, porque teniéndole sin pan, es como podría engendrar el odio y la venganza entre el patrón y cuando el obrero obedecía sus mandatos y cometía algún crimen, ¡se ofrecía a defenderlo de balde!

**"y llevaba a la Audiencia a los obreros para que escucharan su charla"**, de esta forma, alentaba a los demás. El no pagaba matrícula, ni casa, ni muebles, ni comida. ¡Valiente ejemplar de ministro!

El sabía muy bien que la justicia estaba amordazada y de esta forma irían engrosando las listas de la Casa del Pueblo, para que estallara la revolución, sin que ellos tuviesen que exponer ni comprometer nada.

Ellos nos han destrozado a España. Ellos nos han metido en esta guerra cruel y sangriento. Ellos por medio del engaño y de la fuerza, arrancan los maridos a las esposas, los hijos de los brazos de las madres, para llevarlos al matadero.

Los milicianos no quieren luchar porque han descubierto la mentira porque los dirigentes no marchan con ellos y porque están convencidos que los cabezallas emigrarán al extranjero, dejando a estos infelices en el suplicio. ¡Cobardes! ¡Canallas!

Sin embargo, nuestros soldados, luchan convencidos de que lo hacen por salvar a España, porque en ella nacieron sus bisabuelos, abuelos, padres, hermanos, novia, donde con ella piensa crear un hogar, vivir y contar a sus hijos las fatigas que pasó, porque nuestra Bandera pudiera enarbolarse sin trapos a su lado que trataban de empequeñecerla y mancharla.

¡Por eso luchan con tanto entusiasmo nuestros soldados! ¡Además porque a su lado están siempre sus jefes, que sufren con ellos las penalidades y alegrías de la campaña y sólo la muerte les separará de su lado.

¡Viva España!

**Carmelo MARTIN.**  
(Navalperal). Cota mil trescientos, 18 de octubre de 1936.

## WINTERHILFSWERK Organización de la ayuda de invierno

Esta admirable costumbre alemana creada hace muy pocos años, ha sido recogida e iniciada en España no ha muchos días por el simpático e ilustre general Queipo de Llano, en su apartado Eintopfgericht.

Hace ya varios meses un día en que durante la comida explicaba la Fraulein a mis pequeños, indicada costumbre, se le hizo la objeción de si acaso algunos de sus compatriotas en el día señalado para el Eintopfgericht (comida de un solo plato) no lo cumplirían exactamente; la contestación fue rápida y terminante—también costumbre germana—no se da ese caso; pero si así fuera no tendría importancia, ya que el que no cumple con los deberes de nuestra Patria no es alemán.

Siempre me ha emocionado el sentido patriótico de esta destacada nación, allá por el año 1914 en que vivía mi nunca olvidado amigo Antonio Toledo (q. e. p. d.) teníamos una pequeña reunión de amigos, todos de gran matiz germanófilo y con cuanta admiración y cariño seguimos paso a paso el desarrollo de aquellos impresionantes años, con la misma que posteriormente hemos visto el admirable resurgir de este pueblo bien educado, y correctamente dirigido por un excelente patriota y eminente genio mundial. Hitler, logró su patriótico anhelo, tengo para mí por descontado que el gran caudillo español, general Franco terminará en breve la excelsa labor de la regeneración de nuestro pueblo en ambos aprecio similares características espirituales. Zamoranos, autoridades local y provincial, todos, es necesario que recojamos la iniciativa del general Queipo de Llano,

practiquemos correctamente y cuanto antes la buena costumbre alemana de la ayuda de invierno en su fase de Eintopfgericht (comida de un sólo plato) ya vendrá posteriormente la total organización, fijemos su fecha, muy oportuna sería seguramente realizarla todos los meses, coincidiendo, o con la fecha de iniciación de este movimiento salvador de España, o con la del rescate libertador de los héroes del Alcázar y entreguemos todos los buenos españoles la diferencia entre el gasto diario de nuestras casas y el originado por la comida de un sólo plato, así se hace también Patria, que estas cantidades, que representan millones de pesetas (en Alemania es extraordinaria la cifra en marcos que se consigue) darán el bienestar a los humildes y conseguiremos la Nueva España que todos anhelamos, la España fuerte, única y justa, sin trepadores del fácil camino. Y cuando lleguen del frente nuestros hermanos no les defraude nuestra labor de retaguardia y no encuentren un púgilado de los más atrevidos por llegar sin merecimientos y sin propia estimación. La lección debe ser única y no olvidarla, cuesta la sangre joven de nuestra amada España.

Recoger y prestar, zamoranos, calor a esta iniciativa del buen soldado Queipo de Llano, y que sea nuestra tierra una de las primeras en practicar la noble costumbre germana.

¡Viva Alemania! ¡Viva la nueva España!

Julio Rivera.

Hoy 20 octubre de 1936.

## Ayuntamiento de Corrales Suscripción de objetos de oro para el Tesoro Nacional (Continuación a la lista anterior)

Salustiano Matos Rivera, una moneda de 25 pesetas, un anillo, un alfiler de corbata, un pendiente y otro par de pendientes.

Manuel Delgado Posada, una moneda de oro (libra esterlina)

Casilda Ramos Casaseco, una gargantilla, un par de pendientes y una sortija.

Luisa Castaño Ramos, una gargantilla y dos alianzas.

Carmen Hernández Brioso, dos alianzas y un abridor.

José Gutiérrez y señora, un imperdible, una cruz, tres alianzas, un par de pendientes, cuatro medallas, una sortija de sello, un reloj de pulsera y cadena de identidad.

Carmen Herrero Perdígón una alianza.

Felisa Fresno de la Iglesia, una sortija.

Julio Paniagua Velázquez, dos monedas de 20 francos.

Una extremeña, una medalla.

Nemesio Rodríguez Moratins y señora, una onza, una moneda de 25 pesetas y otra de 5 dólares.

Bartolomé Sastre Bartolomé, un par de pendientes y una sortija

Feliciano Garrido Fuentes, una pulsera, un anillo de señora y una botanadura.

Antonio Gutiérrez Dávila, una alianza.

Dos hermanas Corralinas, dos sortijas de señora, dos alianzas, tres sortijas de señora y una par de pendientes

Consuelo Alonso García, dos pares de pendientes y una sortija.

Alfonso Matos Rivera, una sortija de señora.

Mercedes Blanco González, una alianza.

Manuel Gutiérrez Dávila y señora, dos alianzas.

Alejandro Alonso Belmonte, una cadena de reloj y una alianza.

Corrales, 14 de Octubre de 1936.—  
El Alcalde, Ramón Gutiérrez.

## Como murió por España la oficialidad del "Sánchez Barcaiztegui"

Burgos.—Se conocen detalles de la heroica y gloriosa muerte de varios de nuestros marinos, asesinados por las hordas rojas en Málaga. Pertenecían casi todos a la dotación del "Sánchez Barcaiztegui".

Al sublevarse la Marina y apoderarse los rojos de nuestros barcos, los oficiales y jefes del "Sánchez Barcaiztegui" fueron hechos prisioneros de la chusma, que los trasladó a la ciudad malacitana, a donde les llevó en un bote.

Iban entre los detenidos el comandante del barco señor Basterreche, el segundo de a bordo señor Cervera y bastantes oficiales.

Entre los dicitos de las hordas se les llevó a la Casa del Pueblo, donde les tuvieron varios días. Basterreche cayó gravemente enfermo y Cervera le cuidó amorosamente.

El 10 de agosto se les llevó a un

buque pirata para comparecer ante el Tribunal que debía de juzgarlos. Todos declararon que estaban perfectamente competetrados con los patriotas que luchaban por la salvación de España, ya que tal con sideraban su deber.

El 21 se les llevó a la cárcel. Con Basterreche y Cervera, estaban Rullera, Soler, Saiz, Barnete, Bustillo, Aragón, Silvestre y Ollas. Pidieron que les asistiera un sacerdote preso como ellos. Todos confesaron cristianamente, esperando la hora de la muerte. Del temple de estos héroes, dan fe las siguientes frases de Cervera y Basterreche, horas antes de ser fusilados: "No cabe mayor dicha; dentro de un momento, al Cielo". Y al retrasarse la ejecución: "Nos están robando horas de Cielo". Después, con la vista en Dios, daban su vida por El y por la Patria.

## Ante la Fiesta de Cristo Rey

Burgos.—La Comisión Gestora de las Juventudes Católicas de España, ha dirigido un llamamiento a todas las Juventudes Católicas para que de la mejor manera posible y con actos adecuados a ser posible con el Triduo preparatorio dispongan la celebración de la Fiesta de Cristo Rey, rodeándola de la mayor solemnidad con arreglo a lo indicado en la Carta del Santo Padre

"Quas prima" de 11 de diciembre de 1925.

**LAS BAJAS QUE SE LES CAUSO A LOS ROJOS EN ILLESCAS**

"L'Echo", de París, al dar cuenta de la ocupación de Illescas por el Ejército dice que a las dos horas de combate, los nacionalistas habían causado más de 200 bajas a los rojos y numerosos heridos.

## El Crucifijo en la Escuela y en las

### Corporaciones oficiales

**Precioso modelo**  
Reproducción del maravilloso y milagroso

**CRISTO DE LAS INJURIAS**  
POLICROMADO EN COLORES Y EN MARFIL

Venta exclusiva:  
**Bazar J** San Torcuato, 20

**Librería Religiosa** Rúa, 21

## Banderas Nacionales

de todos los precios y tamaños, para Escuelas y Corporaciones.

Esta casa, ha hecho una tirada de preciosas ORACIONES de entrada y salida en la Escuela, en tamaño muy apropiado y esmerada confección.

**Material escolar con grandes descuentos**  
Libros escolares.-Catecismos

Dirigirse a  
**Bazar J** San Torcuato, 20

**Librería Religiosa** Rúa, 21

## Casa de Socorro

Por el personal facultativo de la Casa de Socorro han sido curados los siguientes:

Angel Sánchez, de 51 años de edad, con domicilio en Las Tres Cruces número 5, de herida contusa en el dedo gordo del pie izquierdo con pérdida de la uña del mismo; se la produjo con una piedra.

—Manuel Alonso, de 7 años de edad, con domicilio en el Barrio de Doña Candelaria número 18, de herida contusa en la región parietal derecha; se la causó al caerse cuando jugaba.

—Francisca Hernández, de 40 años de edad, que habita en la Puerta de Feria número 11, de quemaduras de primer grado en el cuerpo derecho; se la causó en la cocina de su casa.

Nicolás García López, de 46 años de edad vecino de Toro, de herida contusa en el dedo medio de la mano derecha, que interesa tejidos blandos. Se la causó con un carro.

—Manuel Hernández, de 16 años de edad, con domicilio en la calle de la Plata núm. 23, de herida cortante en el dedo medio de la mano derecha. Se la produjo con un cristal cuando jugaba.

—Alfonso Egido, de 5 años de edad, que habita en la calle de Castelar núm. 22, de herida contusa en el dedo índice de la mano derecha, que interesa piel. Se la ocasionaron cuando jugaba.

—Juventino Pérez Coco, de 4 años de edad, que vive en la carretera del Cementerio número 35, de herida contusa en la región superciliar izquierda. Se la causó al caerse de la puerta de su casa, cuando jugaba.

Cura estómago e intestinos el  
**ELIXIR SAIZ DE CARLOS**

## Emisión en honor de los defensores de Oviedo

Después de la liberación de Oviedo, por las tropas nacionales, todos los periódicos extranjeros, comentan el valor inigualado de los defensores de la ciudad de Oviedo.

Una emisora londinense ha dedicado una emisión en honor de los bravos soldados del ilustre general Aranda.

A la capital del principado llegan diariamente numerosas columnas del Ejército, que son recibidas entusiásticamente por la población civil.

Son numerosísimas las personas que se han ofrecido a prestar su apoyo a la causa nacional. La vida se va normalizando y puede tenerse la seguridad de que la pacificación de toda la región asturiana será un hecho.

## 16.ª Comandancia de Carabineros de Zamora-Orense

El señor teniente coronel primer jefe de la misma, ha tenido a bien disponer que a partir del día de hoy, no se admita mas documentación de aspirantes a ingreso en el Instituto de Carabineros, que con anterioridad lo tuvieran peticionado de la Subsecretaría del ministerio de Hacienda; quedando por tanto en suspenso, hasta nuevo aviso, la admisión de Carabineros condicionales.

Zamora, 21 de octubre de 1936.  
El teniente coronel 1.º jefe **Fru-tuoso Toledo.**

## Nota del Gobierno Civil

Relación de las cantidades y efectos entregados al excelentísimo señor gobernador civil, y que han sido ingresadas en el día de hoy en la Sucursal del Banco de España, en esta capital, con aplicación al Tesoro público:

María Moyano, Joaquín Sesma, maestra y maestro de las escuelas nacionales de Vicaescusa y niñas y niños de las mismas, 33'10 pts.; Petronila Fuentes, maestra y niñas de la escuela nacional de Moraleja de Sayago, 20; José Blanco Vicente, Ignacio Chamizo Elorza y Jesús Repila del Pozo, en representación del extinto Consejo Ferroviario del Oeste, producto del material y mobiliario de las oficinas del mismo, vendido en pública subasta, 679'70; Agapito Gómez Fidalgo, vecino de Pereruela, una caja de oro de reloj de dos tapas y una moneda de oro de 25 pts.; Angel García, secretario del Ayuntamiento de Vllaescusa, una cruz de oro, y dos anillos de oro; Aurora Gómez Fernández, vecina de Pereruela, un par de pendientes de oro, un pendiente de oro, una sortija de oro, medio collar con 25 cuentas del mismo metal y un corazón de oro; un dedal de plata, y una cadena de plata rota y encontrada.

## IMPORTANTE Ya hay comunicación telefónica con Oviedo

Se pone en conocimiento del público, que desde esta fecha ha quedado restablecida la comunicación telefónica de esta capital con Oviedo.

Cura estómago e intestinos el  
**ELIXIR SAIZ DE CARLOS**

## Del Gobierno civil CIRCULAR

Como aclaración a la Orden dada por este Gobierno Civil del día 16 del actual sobre el precio máximo que ha de regir para los abonos minerales en la actual temporada, y debido a las anormales circunstancias que gravan los transportes por tener que desembarcar dicha mercancía en puertos diferentes al designado: he concedido un aumento en los precios fijados para los superfosfatos de cal de 0'75 ptas, por 100 kgs. así pues el precio máximo a que se venderán estos abonos es el de 18'75 ptas. los 100 kgs. de superfosfato de cal de 18 a 20 % de riqueza y el de 13 a 15 % de riqueza a 13'75 ptas. los 100 kgs. en tanto du ren las actuales circunstancias.

Para el sulfato de amoniaco recibido con posterioridad al 1.º de abril del corriente año, se fija el precio de 38 ptas. los 100 kgs. siempre que se acredite haberse recibido con fecha posterior a la señalada anteriormente.

Zamora 20 de octubre de 1936.  
El teniente coronel gobernador civil, **Hernández.**

**Cartelera de la empresa «SANVICENTE»**  
**Teatro PRINCIPAL**  
Hoy Miércoles Butaca 0'55  
ESTRENO de la emocionante película policiaca  
Historia de un hombre que batalla con la muerte  
Superfilm Paramount 1937, en español  
**Pisias secretas**  
Creación de FRED MAC MURRAY y SIR GUY STANDING

El Viernes: Butaca 0'55  
ESTRENO de emocionantes aventuras que lleva al espectador de sorpresa en sorpresa. Superjoya PARAMOUNT hablada en español  
**Una dama sin igual**  
Por GETRUDE MICHAEL y ARTHUR BYRON

El Domingo:  
ALGO SENSACIONAL  
**Sola con su amor**  
Por SYLVIA SIDNEY

**NUEVO TEATRO**  
Mañana Jueves Butaca 0'80  
ESTRENO de la emocionante película que tiene por base la vida de un torero mejicano en atmósfera de encendida arena de la plaza de toros  
Superfilm extraordinario «Paramount» hablado en español  
**Sueña el clarín**  
Creación de GEORGE RAFT, Frances Drake y Adolphe Menjou  
Estreno de la comedia «Paramount»



Camino de Madrid

NOTICIAS DEL REQUETE

Por fieras de la Reconquista

LA DICHA DE ANDAR :

La cinta de la carretera fué desde nuestra llegada a Zamora, el objetivo de nuestros propósitos. Ella nos ofrecía el camino abierto hacia las tierras de la reconquista. Una vez más, sentimos el anhelo de andar. Andar y siempre andar es el signo del hombre, y en esta hora de íntima impaciencia, de noches de pesadillas, en que los pesamientos forman procesiones de sombra y en la sombra se alzan quimeras que la imaginación esgrime como fantasmas exaltados de inquietud por los que nos esperan y a quienes esperamos, el corazón da saltos y los ojos de la conciencia taladrantes en la congetura ven por noramas de aguafuerte donde quisiera apreciar paisajes risueños de luz.

Sin embargo, Dios, nos ofrece el consuelo de la fé y en Él confiamos y en manos dejamos la carne viva de los que no cometieron otro pecado que amarnos en su gracia, cumpliendo las leyes por Él dictadas a la naturaleza. El rezar, reconforta en las noches sombrías. El rezar fortifica y espanta pensamientos. El rezar, es el mejor sedante para el espíritu; por eso al dirigirnos al Dios Todopoderoso de la cristiandad, alcanzamos la bendición del sueño. Los ojos ceden a la confianza y poco a poco, se entornan y se cierran los párpados bajo el dulce peso de la fé:

"Vela por ellos, Señor, que no tienen culpa".

"Tenlos bajo tu protección, Señor, que son nuestra vida".

"Sálvalos, Señor, de la maldad de los que te ofendieron".

"Señor, en tus manos queda nuestra vida. Hágase tu voluntad, Señor".

Frente a nuestras sombras, está la luz de España a cuyo servicio estuvimos siempre y mucho más, en esta hora en que la "anti-patria" prentendía sumergirnos a todos en el "caos" de todas las vergüenzas. La luz de España al fin deslumbra de gloria a las humanidades civilizadas. Y el camino de aquella luz, es la carretera que conduce a la tierra de la reconquista.

Los zamoranos, tierra de hidalgos, me dieron toda clase de facilidades para "andar". Mi sed curiosa tenía propicio manantial para saciarse. Arturo Calamita, era el "general" de nuestra expedición.

Y una mañana de mayo, transportada a la realidad de octubre, un coche nos esperaba a la puerta

donde la hospitalidad me ha recogido: Dios se lo pague.

Y el coche, "nave" ligera, se entregó a la dicha de andar por tierras de Castilla. La curiosidad debía carrearera, mientras la "nave" devoraba kilómetros.

AVILA : : : : :

Niebla de Zamora a Salamanca, como si el cristal del cielo hubiese sido empañado por el aliento de la gloria Castellana.

En Salamanca, la Guardia Civil, cumple su deber de detenernos en el camino, pero pronto, el camino es nuestro otra vez. Dejamos a la espalda la Salamanca docta, donde se estudia la ciencia de las humanidades y seguimos hacia la amurallada ciudad de Santa Teresa.

Un pinchazo. Unos minutos perdidos en cambiar de rueda y pronto, damos vista a las doradas piedras de las murallas que Teresa abandonara un día, con el propósito de sacudirse las sandalias. Hoy, Santa Teresa, besaría el polvo de su ciudad y lo inmortalizaría en un poema épico.

Ya en Avila, nos dirigimos al cuartel general del general Valdés. Allí nos informan que se encuentra en el frente de Robledo de Chavela, que acaba de caer en poder de nuestras fuerzas.

La noticia del nuevo triunfo, que nos acerca a Madrid, pone alas a nuestro automóvil y "volamos" camino adelante.

NAVALPERAL : : : : :

¡Por fin! Navalperal, feudo que fué del coronel Mangada—rufian de la cobardía y del deshonor—lugar de gloria hoy para la España de la reconquista.

Nuestra llegada constituye un acontecimiento. En campaña, recibir una visita es pan del espíritu. Nos recibe el comandante Dávila. Un caballero español, un soldado de la raza, jocundo, correcto, bravo, tañado en carne dorada por el sol de la guerra, afilado de ironía inteligente, como la raza misma. Nos ofrece una copa de oro líquido, prodigio de Jeréz, y nos acompaña por el pueblo dormido, que aquella mañana empieza a despertar con el retorno de algunos de sus habitantes.

Se unen a nosotros el capitán Gago, el teniente Sogo, el ayudante Calles, el capellán Vecilla, y algunos más, cuyos nombres no recordamos, y cuyas atenciones no olvidaremos nunca.

—¿Ven ustedes los efectos del

bombardeo?—nos dice Dávila.—¿Se dan ustedes cuenta de la cobardía y del miedo que es preciso disfrutar se para abandonar una posición como ésta? Por el camino se habrán dado ustedes cuenta de los blocaos, de las fortificaciones, de las defensas naturales del terreno. Doscientos hombres, dipuestos a morir, que es a lo que hay que estar dipuestos cuando se hace la guerra, son bastantes para traer en jaque a todo un Ejército.

Efectivamente, no se concibe como "aquello" que la topografía del terreno hace inexpugnable, pueda haber sido ocupado sin disparar un tiro. Porque Navalperal se ocupó sin disparar un tiro. Bastó el asedio de unos días, la eficacia de la aviación y el fuego certero de la artillería, para que Mangada y los "mangantes" huyeran como conejos.

Estando en Navalperal, se ensancha el corazón, quien no supo defender aquello, no puede sospecharse que haga resistencia en Madrid, que no es plaza fuerte, que es una ciudad abierta situada en llano y que no tiene defensas naturales. Quien abandona Navalperal, abandona a su propia madre en la agonía.

Hay que decir que el "heróico mangante" el "generalísimo" fué el primero en salir. Se puso "malo" —debió de ponerse peor porque malo lo fué siempre—dos días antes de que entrasen nuestras tropas. En la vida innober de este "ser" hay muchas "enfermedades" en el momento en que el "hombre" tiene que probarse. Se puso "malo" en Africa muchas veces, se puso "malo" en Jaca, cuando la sublevación de Galán, se puso "malo" en la noche de San Juan en que había de producirse en Madrid un movimiento republicano y en esta guerra, se está poniendo "peor" como ustedes ven. Ahí está Navalperal.

En una explanada que servía para campo de concentración de auto móviles a los rojos, vemos coches magníficos con la matrícula de Madrid, destruidos, camionetas, coches de línea. Y un embudo de 30 metros de perímetro por lo menos cinco de profundidad—la explosión sacó agua del fondo de la tierra—producido por una bomba de 500 kilos.

Vemos los refugios subterráneos, los efectos de la artillería sobre la estación, el campo incendiado por las bombas. En fin, vivimos la guerra.

LA GUARIDA DEL COBARDE : : : : :

Hemos dicho que vemos los refugios subterráneos, pero no hemos dicho y vamos a decirlo, que el "mangante" se había construido un verdadero "palace" debajo de tierra, que es el sitio de todos los "reptiles".

Este refugio que Mangada, se había mandado construir en el jardín de la casa donde instaló su cuartel general, es una verdadera maravilla. Su "miedo", insuperable siempre, precisaba de las máximas seguridades. A tal efecto construyó una defensa subterránea de unos tres metros de profundidad,

a base de cemento armado, las galerías—verdadero laberinto de la "verbena del miedo"—están cubiertas por un techo de cemento sostenido por vigas de hierro, de doble T y encima una capa de hormigón, otra de adoquines—verdadero empedrado, de craes secos de los dirigentes—otra de hormigón sobre los adoquines y otra nueva capa de adoquines, todo ello cubierto por ramaje.

Dentro de este "palacio de la cobardía", instalación de agua, luz y teléfono. Por lo que se ve, el "mangante" estaba dispuesto a vivir en la "gusanera". Este prodigio del "terror y la técnica guerrera" tenía entrada por la cocina de la casa y salida al jardín por medio de una perfecta escalinata de piedra.

En la defensa aérea es lo más moderno que la técnica guerrera señala, no faltó más, que **coraje** para "defender" la "defensa", valga la paradoja.

En la puerta de la estación que da al pueblo, se ven las señales elocuentes de la eficacia de nuestro bombardeo, en una pared la "voz del cañón" ha abierto una brecha de más de medio metro y en la de enfrente se ven las señales de la metralla.

Cuando entraron nuestras tropas en el pueblo, salió a recibirnos con bandera blanca y un farol, un anciano que actualmente es la primera autoridad municipal. Era aproximadamente la una de la madrugada. Solo quedaban en el pueblo tres personas.

Cuando el comandante Dávila, subió a la vivienda del jefe de estación, se encontró con la mesa puesta. La huida debió ser un verdadero éxodo de cobardes, al mando de una brigada, pues como ya hemos dicho Mangada, huyó dos días antes porque estaba "malito" de miedo.

El comandante Dávila, gentilísimo, nos invita a comer. Su asistente "Coruja"—prodigio de fidelidad y diligencia—nos asombra con el "mentí", con su elegancia en el servir y con su "costumbre de estar atento a todo".

El capitán Gago, el teniente Sogo, Calles, el capellán Vecilla, todos en fin, hacen gala de atenciones. Está claro que lo "cortés no quita a lo valiente". Y este puñado de valientes, son cortes también.

Nuestro generalísimo Arturo Calamita, una vez tomado el café y el sol del coñac Fundador—este comandante Dávila es un sibarita,—da la orden de marchar. Nos disponemos a obedecer y todavía "la maravilla del asistente" nos observa con un cigarro puro.

Nos despedimos. Vamos a proseguir la ruta. La nave en la carretera, pone proa a Hoyo de Pinare.

Me comandan, capitanes, tenientes, capellán, oficialidad toda, no olvidaré nunca vuestras atenciones: Muchas gracias.

Alejandro de España.

Lea usted mañana HERALDO DE ZAMORA

Allocución pronunciada días pasados por el Jefe de este Requeté de Zamora por la emisora local: "Cou una despedida cordial, salió para el frente la segunda expedición de requetés de nuestra provincia. Con tal motivo me creo obligado a dirigir a los expedicionarios y a todos nuestros requetés unas palabras más que de aliento, que no necesitan, de satisfacción.

¡Requetés! Cuando esta comisión empezó a gestionar el reclutamiento de voluntarios que en nombre de la Tradición luchasen por la defensa de nuestra querida España, como auxiliares de nuestro glorioso Ejército, presentíamos que nuestros trabajos habían de verse colmados con un éxito espléndido, no ciertamente por ser trabajos nuestros, sino por el glorioso ideal que nos animaba e impulsaba. Sabíamos de antemano que nuestra Patria chica tiene un carácter muy parecido al del pueblo Navarro; sabíamos y recordábamos con el testimonio de la Historia y la tradición de nuestros padres que muchos zamoranos habían luchado en las guerras civiles con decidido tesón por el bendito lema de Dios Patria y Rey; nos constaba que en muchas familias se conservaban como apreciadas reliquias recuerdos de aquellas campañas y de aquellos héroes, algunos de los cuales habéis visto en las oficinas de nuestro Cuartel; no ignorábamos que hasta el año 1918, hubo en Zamora un diario tradicionalista de los más decididos paladines de nuestra causa y que se leía en la provincia con verdadero interés; estábamos convencidos de que a pesar de todos los pesares, a pesar de la indiferencia con que a los tradicionalistas decididos se nos miraba y los intentos de hacernos desertar de nuestros ideales, había en Zamora un fondo altamente patriótico y españolista y por tanto tradicional que al intentar removerlo saldría radiante y vigoroso a la superficie. Y aquí estáis vosotros, requetés, dando testimonio de nuestros presentimientos y de nuestros augurios; ahí está el pueblo de Zamora orgulloso de ver los desfilar por sus calles y sus plazas; ahí está la provincia de Zamora poniendo a las órdenes de la Junta Carlista sus hombres y sus hijos. Cierzo es que el escepticismo en que se ha vivido hace que aún no se sepa por muchos dar cuenta de las simpatías que levantan en todos los pechos vuestras boinas rojas, es que no saben que el esplendor de vuestras boinas brota de la sangre generosa con que tres veces se han teñido en defensa de Dios y de la Patria en la lucha contra el espíritu liberal del pasado siglo y que ahora se están de nuevo teñiendo

gloriosamente, heroicamente con la que derramais combatiendo a los hijos del liberalismo, los marxistas y comunistas. ¡Requetés! os recuerdo vuestra historia noble adquirida en la lucha de más de un siglo, historia inmaculada, historia llena de esplendor y de esperanzas que pronto serán realidades para vosotros, historia que denigrada por los españoles mestizos y antipatriotas será no tardando abrillantada por los plácemes de la Patria, por que no lo dudeis, nuestros abuelos y padres recogieron aquél último aliento de la España auténtica, lanzando en la guerra de la independencia y nuestros padres lo conservaron en el ideal tradicionalista y nosotros los sublimaremos; no lo dudeis, que esta España que buscamos sus caminos de los que hace más de un siglo se había extraviado, esta España que hoy renace sirviéndole de cuna imperial los brazos de los invictos caudillos Franco y Mola, esta España que empieza a volver los ojos a su paso y ve que tuvo un imperio como ninguno, que extendió la civilización como en ninguna nación, parece absorta ante su grandeza y al mismo tiempo se sienten sus latidos magnánimos, se vislumbran sus ansias de volver a tamaño esplendor; esta España será la que vosotros y ella quereis: la gloria, la grandeza de la España de los Reyes Católicos de Carlos V, y de Felipe II. Y yo me atrevo a decir más, la España grande que se forjó al dar cima a ocho siglos de reconquista, quedará gloriosamente nimbada por esta España antimarxista, que hoy renace Por eso requetés, que ansiais la grandeza de la Madre Patria, id a labrarla con vuestros esfuerzos y vuestra sangre; tened presente que el corazón de Jesús quiere reinar en nuestra Patria con más veneración que en las demás y con esas ansias—añadidos tened siempre presente sobre vuestra mente las gloriosas palabras de nuestro himno: ¡Requetés a vencer y triunfar!

¡VIVA ESPAÑA!!

Si el glorioso EJERCITO español hubiese vacilado un momento, los rojos serían dueños de ESPAÑA y nada valdría vuestro dinero, vuestras haciendas y vuestras vidas.

¿Negaremos a la Junta Nacional de Burgos y a nuestro invicto CAUDILLO, el ORO que piden para la defensa de ESPAÑA?

Entregad vuestros donativos en el Banco de España y en las Comandancias Militares o Ayuntamientos.

"La Moderna"

JOYERIA — RELOJERIA — OPTICA

RELOJES OMEGA, LONGINES, ZENITH, ROSKOP.—RELOJES DE PARED DESDE 60 PESETAS, DESPERTADORES Y KU KU.

PENDIENTES, SORTIJAS, PULSERAS DE PEDIDA EN BRILLANTES FINOS. OBJETOS DE PLATA DE LEY.

La casa más surtida en gafas y objetos de Optica. Se despachan recetas de los Sres. Oculistas.

SANTA CLARA NUM. 18

Solo para regalar a los soldados y milicias del frente

CHECOS a 20 pesetas!

LA IDEAL Plaza Mayor, 30 y 31 - Zamora

T. GONZALEZ MARIN Ex-ayudante del doctor Población Diplomado por la Maternidad de Madrid

Especialista en ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Y PARTOS Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Ronda de Santa Clara, 7.—Zamora

ANUNCIO Por dejar la labranza se venden dos mulas de labor a toda prueba, de 12 años y 10 dedos aproximadamente de alzada, dos carros y aperos de varias clases y diversas máquinas agrícolas. Para tratar, en Benegiles con doña Ana María Bragado.

Sección de Anuncios Económicos

SUBASTA

El día 22 de los corrientes a las once horas de la mañana en la calle de Balborráz 45, bajo se venderán en pública subasta los muebles y efectos de la organización, C. N. T.

CARROS BARATOS

por liquidar las existencias, vendo muy baratos cuatro carros: Uno de mulas, grande. Uno de vacas. Dos de varas.

También vendo una cuba de doce, en buenas condiciones. Para tratar en Corrales, taller de Gregorio Pérez.

ARRIENDO DE PASTOS

Los pertenecientes a la dehesa de Santa Cristina, de invierno o por año completo.

Para tratar dehesa de San Pelayo, o en Zamora con Luis Pardo, Nueva 33 (San Lázaro).

SEGUNDO VILORIA Y GOMEZ-VILLABO (Abogado)

ha trasladado su bufete a la calle de San Torcuato núm. 46 2.º, izda.

Funeraria Viuda de Sever

Fabriciano Cid, 8 TELÉFONO 1424

SERVICIO completo. Arcas, coronas, pensamientos, cintas e inscripciones.

Se facilitan planos y presupuestos de Panteones, Capillas y Lápidas en mármol y piedra. SEGÚN CATALOGO

SE VENDE

Una tierra de dos fanegas, al pago de Carpinteros. Para tratar con Celestino Moyano, Villaralbo.

"La Unión y El Fenix Español" COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Esta Compañía nacional, continúa aceptando seguros de incendios, accidentes en general, y otros ramos, con completa normalidad.

Lea Vd. HERALDO DE ZAMORA

Reparación y Limpieza

DE TODA CLASE DE Máquinas de Escribir Avisos en esta Administración

SE VENDE

Una sierra de cinta de 80, de volantes, en inmejorables condiciones, un transformador de 3 H. P. y un motor de 2 H. P., todo seminuevo. Para tratar, taller de carros de viuda de César Frutos. Avenida de la Feria, 19. Zamora.

Dr. Población

Catedrático de la Facultad de Medicina

Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1.º, izquierda MADRID

Consulta de tres a seis Teléfono 43.254

Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a una.

Hortelanos, Huerteros, Labradores

Arriendo finca rústica de regadío de 4 hectáreas, a 18 kilómetros de Zamora por carretera, muy bien orientada. Informará esta Administración.

Traspaso o venta

Del antiguo Café Iberia, y de una fábrica de hielo, de 750 kilos de producción diaria. Para tratar en dicha fábrica, calle de la Reina.

Compañías Francesas Chargeurs Reunis y Sud-Atlantique

PARA BRASIL-PLATA

5 octubre GROIX Tercera clase 665'70 pesetas— 16 octubre MASSILIA Tercera clase 737'70 pesetas

Cie. Generale Trasatlantique

PARA LA HABANA Y VERACRUZ

saldrá de Vigo el vapor correo, extrarápido

17 octubre MEXIQUE 3.ª clase a La Habana 664'45 pts. 3.ª clase a Veracruz 717'70 pts.

Admitiendo pasajeros de Cámara, tercera clase y carga.

Para San Juan de Puerto Rico, Santo Domingo, Santiago de Cuba, CARUPANO, LA GUAYRA, PUERTO COLOMBIA, CARTAGENA y CRISTOBAL.

12 octubre CUBA

admitiendo pasajeros de Cámara y carga

Para informes: ANTONIO CONDE, HIJOS.—VIGO Lele Taboada, 6.



## ULTIMAS NOTICIAS

# Se confirma la presencia en Barcelona del siniestro Manuel Azaña acompañado de sus cómplices Giral, Ruiz Funes e Irujo

### El ejército rojo en Barcelona

BARCELONA.—Bajo el control directo del soviético, se ha constituido el ejército rojo del Mediterráneo en Barcelona. El llamado ejército rojo está integrado por comunistas franceses, catalanes y de otras nacionalidades que controla un comité

presidido por Mitje.

El comité ha nombrado jefe supremo a un especialista en crímenes y atentados, algunos de resonancia internacional, llamado Antoniet, sujeto al parecer de nacionalidad rusa y de origen judío.

### La prensa roja, después de la llegada a Oviedo de las columnas liberadoras ha cambiado de tono, pero sigue mintiendo

La radio de la Guardia Civil de Tetuán, aludía anoche a la gloriosa epopeya de Oviedo, y decía que iba a dar cuenta de ella, a sus radioteles, por mediación de las informaciones recogidas de la prensa roja.

El día 8 de octubre, y aún el día 7, se daba por la prensa de Madrid, como ocupada la invicta ciudad de Oviedo, y en grandes titulares, a toda plana, decían los rojos: "Los bravos mineros de Asturias han entrado en Oviedo". En el mismo periódico, en segunda plana se leía también en grandes titulares: "Los heroicos combatientes de Asturias han entrado en Oviedo. Esta noche se lucha en las calles". En el texto de la noticia se anunciaba que se preparaba el último ataque a la ciudad, y que la ocupación sería un día u otro; cuando se despejara la niebla que dificultaba las operaciones.

El martes, decía Unión Radio, que se habían tomado las alturas del Monte Naranco, desde las que se dominaba la capital y que las primeras líneas de los rojos habían penetrado en las calles de Oviedo. También anunciaba que los primeros avances habían de ser forzosamente lentos porque tenían que vencer la resistencia de los sitiados quienes se defendían desde las casas y parapetos. Vencida esta resistencia el avance sería verdaderamente rápido.

Posteriormente añadían los periódicos de Madrid, que se habían realizado las operaciones previas de preparación para el ataque definitivo a la ciudad, en las que la artillería emplazada en el Monte

Naranco, y la aviación habían causado grandes daños. Los aviadores habían arrojado hasta 200 bombas, una de las cuales había caído sobre un tren de mercancías que se incendió al producirse la explosión de la bomba.

Como después de todo este lujo de noticias no llegaba el momento de la ocupación de la ciudad, los periódicos posteriormente decían que el avance definitivo sobre la capital se efectuaría cuando lo ordenara el mando, advirtiendo que no sabían el día que podrían penetrar en Oviedo "porque el general Aranda es muy obstinado si bien no lo son menos nuestros milicianos que tienen rodeada la ciudad".

Los comunicados rojos dieron por anticipado la toma del Monte Naranco y como consecuencia la de Oviedo, pero no contaron ni con la heroica resistencia de los defensores, ni con la llegada de la brava columna liberadora.

En contraste con estas manifestaciones de los periódicos rojos en los días que antecedieron a la llegada a Oviedo de nuestras fuerzas liberadoras, a partir del día 17 las emisoras al servicio de Moscú han bajado de tono y se conforman con propagar la mentira absurda de que "siguen manteniendo el cerco". La limpieza que se ha hecho por las columnas gallega, y las fuerzas expedicionarias, es total y los mineros han sido rechazados y perseguidos a muchos kilómetros de Oviedo.

Así informan las emisoras rojas a los desgraciados que las creen.

### RUSIA CAMBIA DE FRENTE.

## Ahora quiere proclamar la república soviética catalana

LONDRES.—El Gobierno soviético sigue en la idea de denunciar el pacto de no intervención en los asuntos de España, para proceder con amplia libertad a prestar ayuda al Gobierno de Madrid.

Además, en los círculos oficiales

### "Por ver a la Pilarica.."

Del pueblo de Calatorao, que dista de Zaragoza 54 kilómetros había salido hoy miércoles una peregrinación integrada por más de 100 personas que hacen el viaje a pie hasta la capital zaragozana.

La finalidad de esta peregrinación es rendir un homenaje de desagravio a la Virgen del Pilar, vivida protesta por el atentado de que fué objeto en los primeros días del

ingleses, se asegura que Moscú tiene ahora la intención de retirar sus actividades de Madrid y concentrar todos sus esfuerzos en Cataluña a fin de lograr la instauración de la República soviética catalana.

Entre éstos hay unos destacados rusos y franceses, que se mostraron muy valientes hasta el momento de establecer contacto las tropas de Aranda con los refuerzos enviados.

El general Aranda en momentos de peligro pronunció la frase de "resistiremos, porque ese es nuestro deber".

Habló después el general Queipo de Llano de Madrid, y dijo que pronto caería en nuestro poder.

BILBAO HA QUERIDO RENDIRSE  
Continuó diciendo que en Bilbao se habían hecho gestiones, que iban por buen camino, para la entrega

que la imagen fuera retirada. A esto los moros dieron una contestación que para sí la querían los marxistas españoles: "dejar Virgen del Pilar"—dijeron—"dejar Virgen del Pilar que queremos esté con nosotros".

Este rasgo simpático de los moros demuestra un respeto para nuestra creencia católica que ha estado siempre ausente de la actuación de todos a quienes hoy combatimos. Buena prueba son tantas iglesias destruidas, tantos altares profanados y tantas reliquias artísticas hechas pedazos por las horas rojas.

### Una campaña del "Noticiero de Zaragoza"

"El Noticiero de Zaragoza", está haciendo desde hace varios días una formidable campaña para que los buenos aragoneses provean a los soldados de todos los frentes de bandurrias y guitarras.

La campaña iniciada por el estí-

### Más aviadores extranjeros que abandonan a los rojos

#### Ante la muerte de Irenia y seis compañeros, siete pilotos franceses regresan a su país

PARIS.—Han regresado de España, siete pilotos franceses que combatían a favor del Gobierno rojo, y quienes estos ofrecían muchos miles de francos mensuales.

La muerte de 36 compañeros suyos en la lucha, ha sido el argumento decisivo para regresar a su país.

Al conocerse en Madrid el propósito de estos aviadores de abandonar España, fueron llamados por Azaña, quien les instó a que se dasen, y ante su rotunda negativa, Largo Caballero quiso retenerlos a viva fuerza y obligarlos a volver acompañados de un miliciano que les vigilase, como vuelan los pilotos españoles retenidos por los rojos.

Con la intervención del Embajador francés consiguieron que les dejasen salir de España, a pesar de que también el Embajador ruso Rosenberg, intervino haciendo valer su condición de dirigente militar, para que se quedasen.

Han manifestado estos aviadores que Indalecio Prieto tiene a su servicio dos aviones colocados en distintas bases.

Para el labrador que vive en las

localidades aun no dominadas por el glorioso Ejército nacional, la situación es verdaderamente crítica, pues si entregan a los alcaldes el trigo que acaban de cosechar no se les paga en moneda, sino en "vales" marxistas, que es tanto como estafarlos y si no cumplen las disposiciones de los tiranuelos al servicio de Moscú, entonces siguiendo la conducta del nefasto Marcelino Domingo, traerán trigo extranjero a las provincias todavía sometidas al gobierno de Madrid.

Los agricultores bajo el poder de los rojos

Madrid.—El ministro de Agricultura ha ordenado a los labradores de los pueblos sometidos a la tiranía roja procedan a la inmediata entrega del trigo que con destino a Madrid, Barcelona y otras provincias adictas al Gobierno Largo "Canallero" les reclamen los alcaldes.

Si no lo hacen así amenaza el ministro con autorizar la importación de trigo exótico con el exclusivo objeto de producir la caída del precio del cereal noble.

Para el labrador que vive en las

### Las logias masónicas

Madrid.—Las emisoras rojas anuncian continuamente reuniones de las Logias masónicas en los centros oficiales.

Ayer por ejemplo, convocaron a los "hermanos" de la Gran Logia Regional de España y acudan a las siete al ministerio de Marina para des

filar ante el cadáver de un "hermano" muerto en el frente de Toledo.

Después de esta actuación a la luz del día, no será difícil a nuestras fuerzas, cuando entren en Madrid, conocer a los masones que intentan la ruina de la Patria.

### La charla del general Queipo de Llano

LOS MINEROS, PIDEN LA CABEZA DE SUS JEFES

Los mineros tenían interés en la conquista de la capital y ya habían anunciado ésta. Pero al ver frustrados sus propósitos, y comprobar la llegada de las tropas gallegas y marroquíes, el decaimiento en los rojos ha sido extraordinario. Es gente sin espíritu y sin disciplina y así se han manifestado rápidamente en todas partes y ahora piden la cabeza de los jefes, que dicen los han engañado y que, por cierto, han desaparecido.

Entre éstos hay unos destacados rusos y franceses, que se mostraron muy valientes hasta el momento de establecer contacto las tropas de Aranda con los refuerzos enviados.

El general Aranda en momentos de peligro pronunció la frase de "resistiremos, porque ese es nuestro deber".

Habló después el general Queipo de Llano de Madrid, y dijo que pronto caería en nuestro poder.

BILBAO HA QUERIDO RENDIRSE  
Continuó diciendo que en Bilbao se habían hecho gestiones, que iban por buen camino, para la entrega

de la capital, pero han fracasado, porque las organizaciones extremistas se oponen y no dejan actuar a los nacionalistas vascos.

Será una pena que no se entregue Bilbao, porque si resisten quedará destruido, y hay que ver la cantidad de fábricas y talleres importantes, donde trabajan miles de obreros, que tendrán que ser destruidos. Están tan ciegos que no quieren ver la realidad y en seguida van a tocar las consecuencias.

Si Bilbao para someterlo es preciso destruirlo, se destruirá—dijo el general.

Afirmó que el asedio iba a ser terrible.

Parece ser que Prieto se ha permitido decir que tendríamos que tomar las ruinas y las tomaremos. Claro que él no estará en Bilbao, y dirigirá a las turbas desde Madrid o desde Barcelona y los desgraciados rojos, engañados con sus palabras, serán los encargados de la destrucción.

También decían que Oviedo lo tomarían ellos y hasta llegaron a afirmar que ya estaba en su poder y ya se ha visto lo ocurrido.

Que no olviden que entraremos en Bilbao, cuando nos convenga.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

### Continúa el robo del oro español

Marsella.—Ha llegado un barco a este puerto, procedente de España con un cargamento de 250 kilos de oro, por valor de 400 millones de francos.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

Este metal, se cree proceda del Banco de España, de Madrid, que ha sido depositado en el Banco de Francia en París.

### En Madrid tocan a arrebato

Unión Radio de Madrid, ha repetido insistentemente notas del ministerio de la Gobernación, que decían así:

"Se notifica a todos los milicianos del batallón Pablo Iglesias, para que se presenten sin excusa alguna en el cuartel general, bien entendido que los que no lo hicieren quedarán incurso en las sanciones pertinentes".

La misma llamada se hizo a los batallones Riotinto para que lo hi-

ciesen a las diez de la noche; al llamado 1.º de Mayo, para antes de las ocho de la mañana de anteaer lunes; al batallón Ambiente, para que lo hiciese con toda urgencia; al España Libre, para anteaer lunes, a las ocho de la mañana, y a los conductores controlados del parque de Juan Bravo, para que se presentasen inmediatamente en el mismo, aún aquellos que estuviesen prestando otros servicios.

### Hacia la rendición de Madrid?

Burgos.—Durante todo el día de ayer se mantuvieron interesantes conversaciones entre dos emisoras oficiales de Madrid y Barcelona, a donde, como se sabe ha llegado Azaña.

Dichas conversaciones dieron notas y datos para sospechar que los milicianos rojos, aprovechando la enfermedad de Largo Caballero, han aceptado la proposición de Prieto, sobre rendición.

Hace unos días se inició las gestiones para rendirse, pero se opuso el delegado ruso, Rosenberg.

Parece que después de la conquista de Oviedo, Rosenberg ha cambiado de opinión.

Dos dirigentes obreros quieren, al parecer, convertir Barcelona en la capital de la primera República ibérica.

EN PARIS SE CELEBRA UN ACTO EN FAVOR DEL MOVIMIENTO NACIONAL

París.—Se ha celebrado un importante acto en favor del movimiento nacional de España.

Asistieron millares de parisinos, que expresaron su adhesión a España y a los generales que dirigen la cruzada contra el marxismo, rindiendo un cariñoso homenaje a los defensores del Alcázar y de Oviedo.

Fueron aplaudidos todos los oradores y se hizo una colecta en favor del Ejército español.

BARCO ROJO APRESADO

Jaca.—Un barco rojo que se dirigía por Gibraltar al puerto de Málaga, llevando víveres y armamento para los marxistas, fue apresado por nuestra escuadra.

EL MITO DE LA NEUTRALIDAD SOVIETICA

Madrid.—Largo Caballero, ha dirigido un telegrama a Moscú, agradeciéndole el envío de una columna de obreros rusos para ser colocados en las obras de defensa de la capital de España.

### Interesantes declaraciones de los prisioneros cogidos en la catedral de Sigüenza

En una larga caravana de automóviles han sido trasladados a Soria los prisioneros rojos que se hicieron a los marxistas, que intentaron resistir en la Catedral de Sigüenza, al ser ocupada esta ciudad por nuestras fuerzas.

El estado de estos prisioneros no es bien a las claras el espíritu nulo de los extremistas. Entre ellos había tres muchachos que se lamentaban amargamente del engaño de que habían sido víctimas al encerrarse en la Catedral, pues los jefes que mandaban las fuerzas rojas, les obligaron a hacerlo garantizándoles que se trataba de resistir únicamente durante las horas escasas que habían de transcurrir hasta que llegaran de Madrid los refuerzos que se habían pedido con toda urgencia.

Confirman los prisioneros que se recluyeron en el templo de Sigüenza, que los últimos momentos fueron verdaderamente horribles, pues el fuego incesante de la artillería del Ejército les tenía en continuo sobresalto.

Una de las milicianas hecha prisionera, al ver que no llegaban de Madrid los refuerzos prometidos y convencida al fin de que se trataba de un engaño, intentó disuadir a sus compañeros de la conveniencia de rendirse, haciéndoles ver la inutilidad de su estéril sacrificio. No solamente fue desatendida su proposición, sino que desde aquel momento comenzó a hacerse sospecho sa y estuvo expuesta a ser fusilada.

En las dos jornadas postreras, habían desaparecido los alimentos y a las angustias del sitio, hubo que añadir ésta. Sin embargo, aunque las milicianas no probaron bocado

### LOS ACUERDOS DE LA GENERALIDAD DE CATALUÑA

Barcelona.—Se ha reunido el Consejo de la Generalidad de Cataluña, acordando nombrar Comisario general de Orden público a Andrés Roberto, perteneciente a Izquierda Republicana Catalana.

Se han hecho en toda Cataluña, nuevos nombramientos de Consejos municipales.

En Barcelona, se ha constituido el siguiente:

Izquierda Republicana 9; C. N. T. 9; Socialistas, 6; Unión Catalana, 3; Partido catalanista republicano, 3.

Se asegura que para la presidencia del Consejo Municipal, será nombrado Pi y Suñer.

STALIN DESCUBRE AUN MAS LA AYUDA RUSA AL GOBIERNO DE MADRID

Moscú.—El Comisario general de la U. R. S. S., Stalin, ha enviado un telegrama al partido comunista español, declarando que los obreros rusos no hacen más que cumplir su deber, prestando su ayuda a los marxistas de España.

N. de la R.—Y luego tienen el cinismo de denunciar en Londres la violación del pacto de no ingerencia por otras naciones.

SE CONFIRMA LA LLEGADA DE AZAÑA A BARCELONA, ACOMPAÑADO DE IRUJO, GIRAL Y RUIZ FUNES

"L'Petit Gironde" en su número de ayer, publicaba una información que dice:

El señor Azaña, Presidente de la República catalana, ha llegado a Barcelona, el lunes a las 20 horas, acompañado de los ministros Ruiz Funes, Irujo y Giral.

El ministro del Trabajo, Tomás Piera, ya se encontraba en Barcelona, a la llegada de Manuel Azaña. A la llegada del siniestro Azaya no se dió en la ciudad Condal publicidad alguna.

En 48 horas, se ha comprobado que los cabecillas disponían de buena cantidad de víveres, que destinaban para ellos solos.

La mayor parte de los detenidos dentro de la Catedral son ferroviarios procedentes de Madrid. Uno de ellos, ha dicho que las bajas en todos los frentes, durante las tres últimas semanas exceden a todo cálculo y que a pesar de las medidas adoptadas por el Gobierno rojo para que no se conocieran los desastres sufridos, éstos habían trascendido al pueblo que no ocultaba su desánimo.

También ha manifestado que en un mitin en el que tomó parte el obeso Prieto, éste fue apostrofado por parte de la concurrencia que le llamó traidor, originándose con tal motivo algunos incidentes.

En el material cogido en el interior de la Catedral, figuran 600 fusiles, dos ametralladoras, dos morteros, de 53 toneladas de dinamita, 17 caballos percherones, 12 automóviles ligeros, veintitantos camiones y 20 cajas de tabaco, además de gran cantidad de víveres. Los sacos que usaban como parapeto, contenían alubias, arroz, garbanzos, etc., y se elevaban a una gran cantidad.

También entre el botín cogido figuraban numerosas prendas de vestir, que de momento no pueden ser utilizadas porque estaban llenas de parásitos.

El mando ha recomendado a las tropas que durante algunos días se abstenga de entrar en la ciudad, pues es conveniente desinfectar previamente el templo.